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Comercio establecido busca apoyo ante 
impacto de ambulantes e inseguridad 
La Cámara de Comercio y Turismo 
de San Antonio se reunió con el 
seremi de Economía. 

Jesús Farías Silva 
cronicaUlidersanantonio.cl 

1 comercio estableci- 

E do del centro de San 
Antonio enfrenta 

una sostenida disminu- 

ción en sus ventas, situa- 
ción que sus representan- 

tes atribuyen al avance del 
comercio ambulantey a la 
inseguridad en el sector. 
Frente a este escenario, la 
Cámara de Comercio y Tu- 
rismo expuso sus princi- 
pales inquietudes ante au- 
toridades regionales, con 
el objetivo de avanzar en 
un trabajo conjunto que 
permita implementar me- 
didas concretas de apoyo y 
recuperación. 

La reunión fue encabe- 
zada por el seremi de Eco- 
nomía, Marcelo Arredon- 
do, y contó con la partici- 
pación de la delegada pro- 
vincial Carolina Quinte- 
ros, representantes muni- 
cipales y miembros de la 
Cámara de Comercio lo- 
cal. 

La instancia surgió por 
solicitud de la propia Cá- 
mara y la Delegación Pro- 
vincial, con el objetivo de 

  

  

abrir un canal directo de 
diálogo con la Seremi de 
Economía. 

En el encuentro se dis- 
cutió la posibilidad de 
conformar una mesa pú- 
blico-privada para focali- 
zar el trabajo en sectores 
del centro que presentan 

mayores dificultades, co- 
mo las galerías comercia- 
les y el mercado. 

“Nos concentramos en 
la conversación para em- 
pezar por algo. Apartir de 
ahí, hacer un trabajo más 
colaborativo en una mesa 
público-privada que nos 
permita ir viendo cómo 
podemos ir agregando he- 
rramientas”, señaló el se- 
remi Arredondo, quien re- 
conoció que el gremio 
“tieneuna serie de dificul- 
tades y problemáticas”. 

    

El seremi explicó que se 
contempla la participa- 
ción de entidades como el 
Servicio de Cooperación 
Técnica (Sercotec), que po- 
dría aportar a través de 
programas de asesoría y 
financiamiento. 

“Quedamos ya con fe- 

     

  

      

  

LA REUNIÓN ENTRE DIRIGENTES DEL COMERCIO Y AUTORIDADES EN LA DELEGACIÓN 

cha para tener una próxi- 
ma reunión con acuerdos, 
tenera disposición un ma- 
yor conocimiento de las 
empresas que están en es- 
ta condición y poder tam- 
bién relacionarnos con 
otros servicios públicos 
que pueden ir colaboran- 

do de forma más sistémi- 

  

En la reunión también 
se abordó la necesidad de 
avanzar en procesos de re- 
gularización para quienes 
ejercen el comercio infor- 
mal. 

“La situación es que en 

son los problemas que 
más aquejan al comercio 
establecido: la inseguri- 
dad y los ambulantes. 

el comercio les va mal y 
hay un desaliento porque 
ven una disminución, y 
hay una situación con una 
visión bastante negativa. 
Identifican como los cau- 
santes el comercio ambu- 
lante y la violencia que se 
genera ahí”, comentó la 
autoridad regional. 

Como ejemplo de in- 
tervención pública ante si- 
tuaciones similares, el se- 
remi relató lo realizado en 
Cabildo, donde se diseñó 
un programa de Sercotec 
para formalizar a peque- 
ños mineros informales. 

“Eso puede ocurrir acá 
mismo, — identificando 
dónde están esos grupos 
de personas para llevarlos 
hacia eso”, señaló el secre- 
tario regional, y destacó 
que en la cita estuvo pre- 
sente el encargado del 
centro de negocios de Ser- 
cotec, precisamente para 
comenzar a trazar ese ca- 

mino. 
Finalmente, las autori- 

dades valoraron el en- 
cuentro y coincidieron en 
la necesidad de avanzar en 
un trabajo conjunto con el 
comercio local. Desde la 
Cámara se reiteró el lla- 
mado a preferir el comer- 
cio establecido porque en- 
trega respaldo y garantías 
alos consumidores. 

  

CHINQUINTA INVITÓ ACONTACTARLOS POR SUS CANALES OFICIALES.   
Advierten riesgo por deterioro del 
arbolado urbano en la provincia 
Un estudio técnico eviden- 
ció el deterioro del arbola- 
do urbano en distintas co- 
munas de la región, inclu- 
yendo San Antonio, Carta- 
gena, El Tabo y Santo Do- 
mingo, donde se han de- 
tectado ejemplares con pu- 
drición, ahuecamientos, 

ramas secas y daños es- 

tructurales que represen- 
tan un riesgo para la co- 
munidad y la infraestruc- 
tura, especialmente en el 
contexto de lluvias o fuer- 
tes vientos. 
La investigación fue reali- 
zada por la ingeniera agró- 

noma Alejandra Vargas, 
magíster en Asentamien- 
tos Humanos y Medio Am- 
biente, quien analizó la si- 
tuación del arbolado en 
más de 30 comunas. Se- 
gún explicó, “en todas las 
situaciones encontramos 
árboles que estaban en 
muy malas condiciones. 
Encontramos un arbolado 
urbano en todas partes 
muy envejecido. Es bien 
duro no encontrar árboles 
en buen estado”. 
En el caso de San Antonio 
y las comunas costeras, las 
condiciones de humedad y 

viento hacen aún más ur- 
gente la revisión técnica y 
el manejo preventivo. La 
especialista advirtió que 
muchos árboles presentan 
fallas estructurales graves 
y podrían caer sobre perso- 
nas, vehículos, viviendas o 
tendidos eléctricos. 
El estudio fue encargado 
por el Grupo de Empresas 
Chilquinta, que alertó so- 
bre el aumento de inte- 
rrupciones eléctricas aso- 
ciadas a caída de ramas. 
Tras el temporal de agosto 
de 2024, por ejemplo, más 
de 53 mil llamados fueron 

registrados por la distri- 
buidora, el 40% vincula- 
dos a árboles. 
Vargas hizo un llamado a 
las autoridades locales a 

implementar planes co- 
munales de poda, tala y re- 
posición, y a seleccionar 
especies nativas adaptadas 
al entorno. “Hay muchos 
árboles que ya no tienen 
solución. Están en un esta- 
do de peligro. El mensaje 
es volver a plantear cómo 
es el arbolado urbano que 
necesitamos para tener ár- 
boles sanos y longevos”, 
concluyó. .] 
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